
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 21.11.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR B/S./026(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat Beyendorf-
Sohlen 

Montag, Soziokulturelles 
Zentrum, Dodendorfer 
Weg 12 

19:00Uhr 21:50Uhr 

     
 17.10.2011    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2 Bestätigung der Tagesordnung 
3 Bürgerfragestunde 
4 Genehmigung der Niederschrift vom 05.09.2011 - öffentlicher Teil 

mit den Anlagen 3,4,5 
5  Bericht des Ortsbürgermeisters 
6 Bearbeitungsgegenstände/Beschlussfassungen des Ortschaftsrates 
6.1 Beratung und Beschlussfassung zum Winterdienst, entsprechend 

Anlage 1 
 Teilnehmer SAB, Ordnungsamt 
6.2 Bericht zur OB-DB am 20.09.2011, Beschluss gemäß Anlage 2 
7 Verschiedenes 
  
  

 

 

 

 

 

 



2 
Anwesend: 
 
Vorsitzender 
 
Ortsbürgermeister Siegfried Geue  
 
Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftsrat Henry Hagendorf  
Ortschaftssrätin Edelgard Herboldt  
Ortschaftsrat Ulrich Schrader  
Ortschaftsrat Prof. Dr. Jürgen Tiedge  
 
Geschäftsführung 
 
Frau Christel Schlee  
 
Mitglieder des Gremiums 
 
Ortschaftssrätin Carola Erdmann unentschuldigt 
Ortschaftsrat Werner Nordt entschuldigt 
Ortschaftsrat Otto Preuß unentschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
S. Geue eröffnet die Sitzung und stellt  die Beschlussfähigkeit fest. 
Er begrüßt  Herrn Stegemann vom EB SAB und Herrn Dorn vom Ordnungsamt sowie weitere 
Gäste. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
J. Tiedge stellt den Antrag, seine Vorlage ISEK 2025 – Änderungsantrag des Ortschaftsrates 
Beyendorf-Sohlen (aus Termingründen  als Eilvorlage), unter TOP 7 aufzunehmen. 
Einschließlich dieses Antrages wird die Tagesordnung einstimmig bestätigt. 
 
3. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen. 
 
4. Genehmigung der Niederschrift vom 05.09.2011 - öffentlicher 

Teil mit den Anlagen 3,4,5 
 
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 05.09.2011 wird vom Ortschaftsrat  
5:0:0 angenommen. Über die dazu gehörigen Anlagen 3,4,5 und 7 wird einzeln, jeweils mit dem 
Ergebnis 5:0:0 abgestimmt. 
  
5.  Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Berichtszeitraum 05.09.2011 – 17.10.2011. 
Es war ein Abschnitt anstrengender Arbeit, der durch zahlreiche Sitzungen der Arbeitsgruppen, 
der OB-Dienstberatung, der gemeinsamen Beratung mit Kulturbüro- 
Büro des Oberbürgermeisters- EB KGM und viele Veranstaltungen ( u.a. FFW „Löschangriff 
Nass“, Kräutergartenfest) geprägt war. Den Veranstaltern wird Dank ausgesprochen. 
 
Für die weitere Arbeit der AG Soziokulturelles Zentrum  wurden sachkundige Bürger aus 
Beyendorf-Sohlen mit Schreiben vom 7.10.2011 in diese AG berufen. Am 20.10.2011 um 19.00 
Uhr tagt die AG SKZ zum ersten Mal in dieser erweiterten Zusammensetzung  
Die Dachsanierung des SKZ ist abgeschlossen. Die Maler haben die Räumlichkeiten im 
Obergeschoss instandgesetzt.  
 
Am 04.10.2011 fand ein Arbeitsbesuch  des Bundestagsabgeordneten und Stadtrates  
B. Lischka statt. Zu den Ergebnissen des Arbeitsbesuchs wird der OR nach Abstimmung der 
Zusammenfassung mit Herrn Lischka ausführlich informiert. 
 
6. Bearbeitungsgegenstände/Beschlussfassungen des 

Ortschaftsrates 
 
6.1. Beratung und Beschlussfassung zum Winterdienst, 

entsprechend Anlage 1 
 
Auszug aus der NS OR am 5.9.2011: 
 „ 
6.4. Information und Diskussion zum Winterdienst, Informationsmaterial in Anlage 3 

(V: Geschäftsführung) 
Der Ortschaftsrat hat zum Thema Winterdienst die Zuarbeit der Geschäftsführung  (Anlage 3) entgegengenommen. 
Diskussionspunkte waren die seit der OR-Sitzung vor einem Jahr immer noch offenen Fragen zur Winterdienstpflicht 
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einiger wichtiger Fußwegabschnitte, zur Regelung bei gemischten Verkehrsflächen (Mittel- oder Randstreifen?), zur 
Sicherung der Erreichbarkeit aller Wohngrundstücke in Notfällen und zur Aufstellung von Streugutbehältern.  
Gemeinsam mit verantwortlichen Mitarbeitern  der Stadtverwaltung (Abfallwirtschaftsbetrieb, Ordnungsamt) soll am 
17.10.11 in der OR-Sitzung (gegebenenfalls in Kopplung mit Vorortterminen) Klärung erfolgen.“  
Die genannte Anlage 3 zum 5.9.11 war um einen Problemkatalog ergänzt worden und endete 
mit der Aufgabe, durch gemeinsame Vorarbeiten mit der Verwaltung zu sichern, dass 
abschließend am 17.10.11 darüber beraten werden kann. Diese Vorgabe ist nicht erreicht 
worden. 
Die aktuelle Anlage 1 zur OR-Sitzung lag der Verwaltung nicht vor, sie wird während der Sitzung 
übergeben. Eine Tischvorlage für den OR wird durch den EG SAB übergeben. 
In intensiven Diskussionen wird der Versuch eines Abgleichs der Materialien und Standpunkte 
zu verschiedenen Problembereichen unternommen. Die Ergebnisse sollen zur OR-Sitzung am 
14.11.2011 als Teil der neuen kompletten Anlage zum Winterdienst mit der Einladung 
ausgereicht werden.  
  
6.2. Bericht zur OB-DB am 20.09.2011, Beschluss gemäß Anlage 2 
 
Der Ortschaftsrat nimmt durch Beschluss (5:0:0) mit der Anlage 2 den Bericht von S. Geue zur 
OB_DB  vom 20.9.2011 bestätigend zur Kenntnis. 
S. Geue teilt mit, dass der Auszug aus der NS der OB-DB vom 20.09.2011 erst jetzt vorliegt  
und den Ortschaftsräten als Kopie übergeben wird. Es wird vereinbart, dass zunächst ein 
analysierender Abgleich beider Materialien erfolgen soll.  
 
7. Verschiedenes 
 
S. Geue weist auf die am 19.10.2011 stattfindende Bürgerversammlung bezüglich des 
anstehenden Betreiberwechsels für das Stromnetz hin. 
 
Am 07.11.2011 findet im SKZ (Sitzungsraum) eine öffentliche CDU-Fraktionssitzung statt. 
 
J. Tiedge gibt Erläuterungen zur Eilvorlage „Integriertes Stadtentwicklungskonzept – 
Landeshauptstadt Magdeburg 2025“. Diese Eilvorlage soll als Anlage 3 der Niederschrift 
beigefügt werden. Der OR bestätigt durch Beschluss (5:0:0) die Vorlage. 
 
S. Geue informiert über das Schreiben des Beigeordneten V vom 30.09.2011 zur  
Kindertagesstätte „Kleiner Maulwurf“: Sanierungsmaßnahmen werden nicht mehr vorgesehen.  
J. Tiedge schlägt vor, eine Kopie an die Kindertagesstätte zu übergeben. 
 
Herr Jahns (Journalistenbüro Citypress) kritisiert die seiner Meinung nach nicht 
aussagekräftigen Einladungen. Es wäre schön, wenn die Presse rechtzeitig über ausführlichere 
Informationen verfügen könnte. Es wird u.a. auf die Regelungen in der Geschäftsordnung 
hingewiesen. Die Hinweise werden aufgegriffen. 
 
Diese Niederschrift wurde in der vorliegenden Form mit den Anlagen 1, 2, 3 am 14.11.2011  
vom Ortschaftsrat beschlossen und für das Ratsinformationssystem freigegeben.  
 
 
 
 
 
 
Siegfried Geue Christel Schlee 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




